
В Ы С Т У П Л Е Н И Е  
представителя Российской Федерации Н.В.ЧУЛКОВА 

на координационном сегменте основной ежегодной сессии ЭКОСОС  
по п.4 повестки дня «На пути к осуществлению согласованных на международном уровне 

целей в области развития, включая цели Декларации тысячелетия» 
 

6 июля 2005 года 
Господин Председатель, 
Признательны Генеральному секретарю за качественный доклад, который создает 

хорошую основу для того, чтобы должным образом сфокусировать работу сегмента на 
вопросах координации деятельности системы ООН в области развития в контексте 
Саммита-2005.  

Поддерживаем тезис о взаимодополняющем характере целей, основных задач и 
ключевых инструментов повестки дня ООН в области развития, отраженных в докладе 
Генсекретаря. Их реализация безусловно требует комплексного многосекторального, 
интегрированного и скоординированного подхода. Одновременно в полной мере следует 
сохранять индивидуальность имплементационных процессов по итогам отдельных 
конференций. 

Выполнение этих целей требует полного объединения и согласования политики и 
программ организаций системы ООН с национальными приоритетами и стратегиями, 
международными обязательствами, установленными целями и задачами повестки дня ООН 
в области развития, а также организации согласованного, скоординированного и 
комплексного межправительственного контроля и оценки хода осуществления повестки 
дня в области развития. 

Особую ответственность за осуществление данных задач несет ЭКОСОС как 
ключевой координационный механизм в рамках системы ООН. Выступаем за дальнейшее 
укрепление роли Совета. Как уже неоднократно заявляли, основной вектор реформы 
ЭКОСОС – повышение эффективности интегрированного осуществления решений 
глобальных социально-экономических конференций ООН, укрепление связи между 
нормотворческой и оперативной деятельностью системы ООН, наращивание потенциала 
Совета в решении социально-экономических проблем постконфликтного 
миростроительства и развития. 

Как верно подчеркнуто в докладе Генсекретаря, в силу широты своего мандата, а 
также возможности созыва встреч и совещаний ЭКОСОС особенно хорошо подходит в 
качестве платформы для систематического и всеобъемлющего контроля за общим 
прогрессом в деле осуществления повестки дня ООН в области развития, а также 
проведения непрерывного диалога по вопросам политики, стратегий и решений в области 
осуществления и выдвижения новых идей относительно наиболее благоприятных 
национальных и международных условий для развития, в том числе в сфере 
финансирования.  

Позитивно относимся в этой связи к идеям периодического проведения в рамках 
ежегодных сессий ЭКОСОС Форума по вопросам развития, а также ежегодного 
проведения на базе ЭКОСОС оценок на министерском уровне хода достижения ЦРТ в 
качестве механизмов, которые позволят Совету держать под постоянным контролем ход 
осуществления повестки дня ООН в области развития. 

Форум по вопросам развития должен служить в качестве платформы для вовлечения 
стран-членов, международных организаций, в частности БВУ, ВТО и ЮНКТАД, а также 
Организации экономического сотрудничества и развития (ОЭСР), частного сектора и 
гражданского общества в обсуждение на высоком уровне мировых экономических проблем 
и поиск ответов на возникающие вызовы и угрозы в социально-экономической, 
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природоохранной и гуманитарной сферах. Оптимальной платформой для проведения такой 
работы, по нашему убеждению, является сегмент высокого уровня основной сессии 
ЭКОСОС, тогда как фокус оперативного сегмента сессии слишком узок для соответствия 
этой задаче. 

Что касается ежегодного министерского обзора и оценки выполнения ЦРТ и 
решений крупных конференций ООН мы не согласны с идеей неких "обзоров равными" 
(peer reviews), поскольку едва ли возможно обеспечить "равность" (peer nature) таких 
обзоров. 

Поддерживаем также идею о периодическом созыве заседаний ЭКОСОС для 
выработки скоординированных решений в ответ на стихийные бедствия и другие угрозы 
процессу развития и для своевременного внесения вклада в работу других форумов, 
имеющих серьезные последствия для достижения целей в области развития, или учета 
принимавшихся на них решений. 

Реализация всех этих инициатив, по нашему убеждению, не требует кардинального 
пересмотра структуры и графика сессий ЭКОСОС. Полагаем, что размывание 
существующей интегрированной структуры субстантивных сессий ЭКОСОС будет иметь 
самые негативные последствия для его политической роли и эффективности работы. 

Рассматриваем функциональные комиссии ЭКОСОС в качестве ключевого 
механизма осуществления последующей деятельности по итогам крупных конференций и 
саммитов, призванного вносить вклад в коплексный и скоординированный подход к этой 
деятельности с учетом тематической специфики. В рамках своих мандатов 
функциональные комиссии несут главную ответственность за обзор и оценку прогресса, 
достигнутого в осуществлении решений конференций.  

Поддерживаем необходимость повышения тематической согласованности 
деятельности ЭКОСОС и функциональных комиссий и ее координации, исходя из общих 
тем, которые с своей совокупности образуют элементы повестки дня ООН в области 
развития.  

Видим роль функциональных комиссий не только в вопросах отчетности, но и в 
расширении своего аналитического и стратегического вклада в интересах эффективного 
осуществления.  

В контексте этих задач исходим из важности оптимизации рабочих методов 
комиссий, однако не видим целесообразности в применении единообразного подхода, 
поскольку каждая функциональная комиссия имеет свою собственную специфику. 
Поддерживаем усилия, направленные на более эффективное использование в работе 
ЭКОСОС сводного доклада о работе комиссий. 

Положительно оцениваем работу Координационного совета руководителей системы 
ООН в плане постановки ЦРТ во главу приоритетов, на которых строится деятельность 
всей системы. Внимательно следим за шагами Офиса Группы развития ООН по 
повышению слаженности и скоординированности работы системы ООН на страновом 
уровне. Более подробные оценки относительно задач оперативных агентств ООН на 
страновом уровне представим в ходе оперативного сегмента сессии. 

Поддерживаем укрепление и наращивание взаимодействия между ЭКОСОС и 
международными финансовыми и торговыми институтами, в частности на основе 
ежегодных встреч высокого уровня ЭКОСОС-БВУ-ВТО-ЮНКТАД. 

Господин Председатель, 
Только что завершившийся сегмент высокого уровня сессии стал, по нашему 

мнению, весьма важным этапом подготовки сентябрьского Саммита. Несмотря на то, что 
странам-членам не удалось согласовать проект министерской декларации, считаем, что 
переговоры были крайне полезными, поскольку позволили детально обсудить широкий 
спектр вопросов социально-экономической повестки дня Саммита, обозначить позиции 
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стран-членов, в т.ч. по самым чувствительным из них, договориться по многим моментам. 
Тем самым еще раз подтверждена ключевая роль ЭКОСОС как центрального органа 
обсуждения вопросов развития.  

Одновременно хотим подчеркнуть, что в силу исключительных обстоятельств 
текущего года в связи с проведением сентябрьского Саммита непринятие министерской 
декларации не может является прецедентом на будущее. 

Благодарю Вас. 


